



CASTILLA, DESPIERTA.....

Por nuestros hijos religiosos

El postulado esencial de la democracia, que es la igualdad de derechos y deberes ante la ley, reclama la permanencia en su integridad jurídica con la plena soberanía de su ejercicio, de los religiosos dentro del suelo que les vio nacer.

A estas exigencias jurídicas pueden los hijos de Castilla sobreponer otras más positivas. En la categoría de valores sociales está como básico el cultural.

Así lo han comprendido los ochenta y cinco firmantes de intelectualidad científica—ingenieros, arquitectos, jefes técnicos—que en Vizcaya unidos en serena protesta han manifestado al Presidente del Gobierno provisional ser necesaria la permanencia de los Jesuitas en España sólo por el título de su labor científica.

Este es el camino; hacer ver la sombra de ignorancia que sobre Castilla caería, si de un plumazo se obscurece el foco de la luz científica y educadora.

Frente al tópico ya manido de la Castilla retrasada hay que escribir muy recio que el analfabetismo no es patrimonio de su terruño. Que Santander y Palencia en la escala de la cultura primaria van al frente de todas las provincias españolas, siguiéndolas Burgos

Quien anota papeletas históricas debe también desentrañar la causa de este fenómeno tan glorioso para el viejo territorio castellano-leonés, y es consoladora para las familias de estos religiosos la génesis de esta cultura.

Son sus hijos quienes la engendran; los que renunciaron a una paternidad física prolongan su existencia intelectual y moral llenando los entornos de luz y forjando las voluntades para la rectitud moral.

Los números hablan más alto que la elocuencia de las palabras. En las once provincias castellano-leonesas tienen abiertos los religiosos 85 centros de enseñanza y los religiosos 185. Y cuenta con que solo se habla de colegios y se deja a un lado los asilos, hospitales, hospicios y sanatorios. Yo pregunto por qué se quieren apagar esos centros de donde—gratuitamente en la enseñanza, sin percibir emolumento alguno del Estado, contribuyendo a las cargas del mismo—se irradian haces de luz cultural.

Por el bien de sus hijos los castellanos y leoneses deben mancomunarse prontamente para defender a los atalayadores de la cultura regional y patria.

LUCES.

NADA DE EXTREMISMOS

¿Centralismo o separatismo?

Ni centralismo, ni separatismo, respondemos. Son caminos opuestos, pero ambos erróneos, ambos son un barranco y un precipicio. Es menester caminar por entre ellos, y seguir la senda media que es siempre la verdadera.

En esto como en todo, los extremismos son mortales. Ejemplo al canto. Yo soy enemigo del centralismo: porque el centralismo es tiranía, es monopolio, es castidura, es una bofetada a todas las regiones, a todas las provincias; es querer cerrar los ojos a la realidad y negar las diferencias regionales; es querer hacer de España un cuadro muy monótono sin variedad de colores y de perspectivas.

Pero si soy enemigo del centralismo, y el absolutismo, soy tan enemigo (o más quizá) del separatismo: de ese separatismo que es igual que un divorcio de cónyuges y de hermanos: de ese separatismo, que es fruto de una pequeñez de corazón, y de un orgullo y una soberbia muy exaltada de sí propios, junto con un desprecio muy grande de las demás regiones.

Soy enemigo de ese separatismo que intenta poner unas fronteras entre región y región de España: sería la muerte de todas. Y no es un mero desprecio, no, es odio rabioso a las demás provincias. A un separatismo catalán o vasco etcétera, etc., le es de más aprecio cualquier cosa francesa o inglesa que una cosa castellana o andaluza. Yo he conocido a un señor que no pisaba el Banco de España, sólo por llevar ese título de España; y hay quien cree denigrarse si pronuncian sus labios ese nombre.

Para esos exaltados las campañas mejores de separatismo no son más que insultos groseros y soeces contra castellanos, por ejemplo. Los vascos separatistas pronuncian con el tono más despectivo el calificativo de «maketos»

con que designan a los que no son de sus provincias. Y para muchos catalanes no hay sino dos clases de pueblo: ellos y los castellanos con quienes se ceban a veces en improperios. Recuerdo que en Barcelona al ver que un chico no contestaba a una pregunta mía, le creí catalán cerrado:—¿Tú no entiendes castellano? le pregunto.—Si señor, si soy castellano. Entonces yo con curiosidad le dije:—¿De qué provincia? Y me dice muy serio:—De Galicia. Y es que a él le habrían hecho creer que Galicia entraba en esa región de las estepas inculcas y secas, y de las sierras peladas.

Y ha habido católico, que no debía saber lo que catolicismo (universalismo) significa, que se negaba a contribuir a una colecta para una iglesia en un pueblo de Toledo sólo por ser en tierras de Castilla.

Esos eran enemigos de la Monarquía porque la creían un dique al separatismo radical; y esos mismos son hoy enemigos de esta República y de cualquier República que tuviéramos, si no les consintiese su llorada y suspirada independencia. Les falta alteza de miras y comprensión del problema. ¿No saben que hay una República de Estados Unidos, o de Méjico, o de Alemania, formadas por regiones tan distintas como pueden ser las nuestras, y que no se les ha ocurrido deplorar esa estúpida independencia?

Si, centralismo y separatismo son extremismos, y lo razonable está en el medio, en el regionalismo. Cierta autonomía, cierta diversidad de administración, conciencia de su estado y de sus necesidades y de su porvenir. Desde las alturas de un Gobierno centralizador en el que entran a la fuerza mucho manejo de politiquerías y de influencias, no se pueden resolver los problemas tan complejos de las regiones.

No está bien que por un sistema burocrático central se manejen to-

das las Universidades de España, el Gobierno de Madrid mueva las Diputaciones, y coloque y desplace maestros a su gusto, e imponga por sí mismo todos los impuestos etc. etc.

Las ventajas del regionalismo moderado pero autonomista, las están proclamando muy alto las magníficas carreteras de Vasconia. Y no es menester cacarear mucho el derecho de «FUEROS». Fueros los han tenido todas las regiones de España. Lo que pasó, pasó. El argumento lo ofrece el día de hoy con ese panorama de regiones tan diversas, y con ese saltar a la vista las ventajas de una moderada autonomía.

Los Gobiernos de la monarquía han sido todos centralizadores; y

ahí debemos buscar la explicación de ese separatismo rabioso de algunos. Cuando surge una idea, una campaña, un ideal siempre hay exaltados. Hasta en las religiones ha habido fanáticos. Son hombres que llevan las cosas a los últimos extremos y exageraciones. Y así, el regionalismo sano y moderado, que nosotros defendemos, sentido por muchos, por muchísimos, y oprimido por el centralismo, ha hecho nacer en algunos el separatismo radical: tiene su explicación lógica y natural. Son los fanáticos y exaltados. Pero son excepción. Son extremistas, y por lo tanto hombres errados. Que el camino de la verdad va por el medio.

SERRANO.

BANCO DEL OESTE DE ESPAÑA

CAPITAL TOTALMENTE SUSCRITO PTAS. 10.000.000

CASA CENTRAL: SALAMANCA. — ZAMORA, 2

BANCA: Toda clase de operaciones.

Préstamos y créditos personales y con garantía de valores.

CAMBIOS: Operaciones en moneda extranjera.

BOLSA: Compra-venta de valores.

DEPOSITOS DE VALORES

CUENTAS CORRIENTES: A la vista. A días vista.

IMPOSICIONES A PLAZO de 3, 6 y 12 meses y a 2 años, devengando intereses a mayor tipo, cuanto más largo sea el plazo de los depósitos.

CAJA DE AHORROS: Intereses al 4 por 100 anual.

HUCHAS DE AHORRO: Se facilitan gratuitamente.

Servicios especiales de información, constitución de fianzas, avales, etcétera, en cualquier plaza de España o del Extranjero.

Se facilitan TRAVELERS CHEQUE (Cheques de viaje)

SUCURSALES:

AVILA, Álba de Tormes, Béjar, Burguillos del Cerro, Candeleda, Cañaverall, Ciudad Rodrigo, Coria, Hervás, Jaraíz de la Vera, Lumbrals, Miajadas, Peñaranda de Bracamonte, Plasencia, Torrejuncillo, Valencia de Alcántara, Vitigudino y Zafra.



Primer aniversario

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

del Ilmo. señor

Don Antonio Pascual Ruilopez

Ingeniero Agrónomo

Que descansó en el Señor en esta Ciudad el día 29 de julio de 1930

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña María Clara Dávila Hernández de la Rua; hija María de Loreto; hermanas doña Francisca y doña Marina; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios Nuestro Señor.

Serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.—En esta Ciudad: El funeral que se celebrará el día 29, a las diez de la mañana, en la parroquia de San Vicente, y todas las misas que se celebren el día 30 en la iglesia de Santa Teresa de los Padres Carmelitas; el día 31 en la parroquia de San Vicente, y el día 1.º de agosto en la parroquia de San Pedro, así como la misa en la Capilla del Cementerio y el Manifiesto en las Madres Reparadoras los días 29 de cada mes.

En Madrid: Todas las misas que se celebren el día 29 en la iglesia del Santísimo Cristo de la Salud. En la Villa de Atienza (Guadalajara); las que se digan de los días 27 de julio al 8 de agosto en las parroquias de la Santísima Trinidad y San Juan e iglesias del Hospital y Santísimo Cristo de Atienza.

En Sigüenza: Todas las misas que se celebren los días 28, 29 y 30 en la parroquia de San Pedro.

Los Excmos. e Ilmos. señores Nuncio de Su Santidad, Patriarca de las Indias, Obispo de Madrid-Alcalá y otros señores Prelados, se han dignado conceder 100, 200 y 50 días de indulgencia a los que ruegan a Dios por el eterno descanso del finado.

LAS CONSTITUYENTES DE 1931

Profesiones de los diputados y clases sociales

El Congreso de los Diputados de España nunca pudo conceder la de bida importancia a las estadísticas, por diversas razones, siendo una de ellas la de que los propios diputados, en crecidísima proporción, no fueron jamás amantes verdaderos de la estadística y de sus utilísimas aplicaciones.

La Prensa ha comunicado a todos recientemente que actuales diputados, del grupo llamado de eminentes, casi a la fuerza han declarado su filiación política, porque les obligaron a ello, ya que la Secretaría de las Cortes tenía que formar las listas y en éstas es preciso indicar el partido o agrupación política de todos los parlamentarios.

Como no se han presentado todas las actas, varias de ellas han sido enviadas por el correo, y hay diputados con dos, con tres, y aún con más actas, no es posible confeccionar listas completas de los parlamentarios. Las listas conocidas son ellas incompletas, incluso por las vacantes existentes.

PROFESIONES.—El conista ha leído la relación de los diputados de los cuales se conoce la respectiva profesión u ocupación habitual. El diario «A B C» la acaba de publicar y con aquella a la vista hemos confeccionado más resúmenes estadísticas. Son así:

Profesiones liberales, incluso la burocracia, 345 diputados.

Industriales, comerciantes y afines, 25.

Proprietarios, incluso un agricultor, 5.

Obreros manuales, 24.

Total conocido, 397.

Las respectivas proporciones por 100 resultan del modo siguiente:

Profesiones liberales y burocráticas, 86 por 100.

Industriales y comerciantes, 6 por 100.

Proprietarios, 2 por 100.

Obreros manuales, 6 por 100.

Total, 150.

De las cifras expuestas resulta que la agrupación de diputados de las profesiones liberales y de la burocracia absorben el 86 por 100 del total, o sea que aquellos son casi prácticamente 9 diputados por cada 10. Si los títulos académicos españoles representaran siempre suficiencia y se apreciaran como los del Norte y del Centro de Europa, entonces esa verdadera congestión profesional, que se observa en el Parlamento presente, inspiraría menos temores. Si las cifras y detalles se confirmaran, se comprobará que el Parlamento constituyente tiene mayoría abrumadora y absorbente de medianísima, por no decir escasa en extremo y aun casi nula cultura general.

PROFESIONES LIBERALES.—Si del total de esta agrupación se deducen los 17 diputados burocratas quedan 326. Estos absorben el 82 por 100 (exactamente 82'1 por 100).

DETALLES.—El sector más nutrido es el de los abogados que hay en las Cortes son, más todavía. Figuran también 4 notarios y 2 registradores de la Propiedad, que, si les agregamos a los abogados antes citados, suman 129 y su proporcionalidad es superior al 32 por 100 (casi 32 y medio por 100).

Otro grupo también muy nutrido es el de los catedráticos, que son 50, con proporción superior al 15 por 100. Si se agregan a aquellos un doctor, un licenciado y, además, 30 maestros y otros profesores, entonces suman 66, o sea cerca del 17 por 100.

Los 41 médicos unidos a seis farmacéuticos y 2 veterinarios dan un conjunto de 66 sanitarios, con proporcionalidad del 12 y pico por 100.

Hay 30 diputados que son periodistas y además otros 15 publicis-

tas o escritores. Estos 45 diputados tienen proporción del 11 por ciento: dos tercios de ésta para los periodistas y el tercio restante para los publicistas.

Se cuentan 16 ingenieros (cuyos detalles no conocemos) y 3 arquitectos. Proporción: 5 por 100 (4'7). Militares, 8, y además dos marineros, que suponemos son también de guerra. Proporción: 3 por 100 (2'5).

Sacerdotes: 8, con proporcionalidad del 2 por 100 del total de diputados de nuestra estadística.

BUROCRACIA.—La declarada en la relación que tenemos para el presente trabajo, es de 6 funcionarios públicos, más 10 empleados (que no se detallan) y un contable. Proporción de estos 17 diputados burocratas: mas del 4 por 100 (4'2).

INDUSTRIA Y COMERCIO.—Sentimos no conocer el número de comerciantes separado del de industriales. Suman 18 y, agregando 6 comisionistas y viajantes y un agente de aduanas, resultan 25. Proporción: 6 por 100 (6'2).

PROPIETARIOS.—Con tal declaración profesional encontramos 4. Además hay un agricultor. Los cinco diputados representan proporción del 2 por 100 (exactamente: 1'5).

OBREROS.—Los obreros manuales son 24, en total, y su proporción es de 6 por 100. Los detalles de aquellos interesa conocer. Son: 7 tipógrafos, 3 mineros, 2 albañiles y, además, un diputado de cada uno de los grupos siguientes: carpintero, chofer, ebanista, estuquista, forjador, impresor, mecánico, metalúrgico, panadero, relojero y sastre. De otro diputado obrero no se menciona su oficio en la lista.

CLASES SOCIALES.—Difícil es analizarlas debidamente.

Nosotros creemos que en el horizonte parlamentario aparece el siguiente panorama social.

Respecto a las clases aristocráticas que siempre han gobernado y gobernarán en el mundo, cuando se quiere que impere la inteligencia vemos que la nobleza, la aristocracia burguesa y capitalista y las restantes «elites» (que dicen los franceses), especialmente la intelectual y humanista, aparece en dosis pequeñas, pequetísimas tal vez y apenas son visibles. Es deplorable la pequeña representación de las clases llamadas altas.

Clases obreras manuales: los «obreritos», propiamente dichos, son pocos. La labor parlamentaria, que hagan, servirá para contrastar su suficiencia y preparación para el Parlamento.

CLASES MEDIAS.—Estas son las preponderantes y las Cortes actuales son casi exclusivamente «burguesas», en la verdadera acepción de la palabra: «ciudadano de la clase media». Los diputados son burgueses por su educación y formación social.

Un Parlamento como el actual debe proponer y votar legislación muy justiciera, toda la que cabe a los humanos, pero muy gubernamental y muy derechista, porque si las Cortes se inclinan a la «extrema izquierda» empujarán a España hacia el «comunismo» y si éste venciera aquí, que Dios no lo quiera, porque creemos que sobrevendría inmediatamente la intervención de alguno o algunos de los Gobiernos de Europa, con la ocupación de territorios diversos; si tal desgracia ocurriera, repetimos, tendríamos lo que acontece en Rusia, un verdadero desastre nacional y el aniquilamiento de las clases intelectuales y de las clases medias, es decir el exterminio de la población pensadora dirigente y sustentadora de la nación.

Sin pensadores, sin directores y sin la gran e insustituible columna de la «clase media», con sus diversas manifestaciones, vendrían los bolcheviques con Dictadura por todavía que la de Rusia, más roja, más salvaje y bárbara o ¡Sería el «Finis Hispaniae»!

EDUARDO NAVARRO SALVADOR.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 28, Martes.—Santos Víctor I, Papa; Nazario, Celso, Eustaquio y Acacio, mártires; Inocencio I, Papa; Sanón y Poregrin, confesores, y beata Catalina de Tomás, virgen.

La misa y oficio divino son de San Nazario y compañeros mártires, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

SAN VICENTE.—A las ocho Rosario en Soterraña.

Crónica de fútbol

De la Asamblea.—Fuera de su lugar

La Asamblea Nacional, a propuesta de uno de los Delegados, ha tomado el acuerdo de, a pesar de su apolitismo, declarar su adhesión al régimen y que una Comisión visite al Sr. Presidente del Consejo de Ministros, a fin de poner en su conocimiento aquél.

He ahí cosa censurable.

La Asamblea es política. El fútbol no tiene nada que ver con las formas de gobierno. ¿A cuento de qué tal acuerdo?

Se conoce el juego. Hay que hilarlo. El sistema, muy empleado aquí, acaso porque diera en ocasiones espléndidos resultados, lo quiere sacar a relucir. Está visto que son confados los españoles que no marchan tras las huellas del que triunfa. Que no es precisamente, lo digno. Tiene su calificativo, que no es mi intención estampar en este lugar.

Ignoro, y creo tener motivos para ello, qué han hecho los señores del Gobierno provisional por el bien del deporte, en general, y del fútbol en particular. Claro que tienen aquellos asuntos de mucha más trascendencia en que ocuparse, para poner sus miras en uno tan secundario; pero digalo, porque se han captado con una facilidad que indica mucho, las voluntades de los pequeños «licitadores». Será por afinidad de oficio. Si recuerdo, que el Sr. Alcalá Zamora, fué al Estado de Monjuich y presenció medio tiempo del encuentro España-Irlanda, procurando sacar, como en efecto sacó, partido político al futbolístico, pronunciando el discurso que luego fué tan comentado. Y ahora el Sr. Domingo ha opinado en un artículo acerca de la educación física. Eso es todo. En cambio, llenaríamos unas cuantas páginas si tratásemos de poner de relieve la obra de D. Alfonso de Borbón en materia deportiva. De justicia es consignarlo y recordar que por algo se honraban un número no pequeño de Clubs, ostentando antes del nombre de la provincia o de la ciudad el de real.

Insisto: ¿a cuento de que ese acuerdo? ¿Corría prisa manifestar las ansias nuevas, los propósitos recién nacidos, los pensamientos de reciente cuño? Es que están de moda. Circulan cual si nunca hubiesen habido verdaderos hombres, es decir, de criterio formado, de ideas siempre mantenidas porque lo fueron de toda y para toda la vida.

La única que tiene que hacer la Asamblea Nacional es buena política futbolística. Lo demás es salirse de su lugar.

L. Fernández

CRONICAS SERRANAS

HACIA LOS GALAYOS

«Los Galayos, maravilla de Gredos... dignos de visitarse cien veces seguidas.»

(A. Prats).

Y apenas leídas estas palabras del gran montañero y notabilísimo dibujante D. Antonio Prats, al volver la hoja, nos hallamos con una acuarela fantástica, plena de luz y de colores, que, más elocuente que las palabras mismas, nos decide a visitar las embriajadas cumbres.

—En lo que se equivoca ese señor, es en creer que esta excursión debe hacerse por la vertiente Sur; es más rápida y cómoda por aquí. Verá usted... Quien así habla es mi guía Julio Chamorro que en esta mañana de julio me acompaña hacia al á.

Tiene razón. Hace media hora ya que hemos dejado el camino del Circo y, aunque el terreno es cada vez más áspero, avanzan deprisa los caballos y nosotros cómodos. Hace calor; pero esta bendita brisa apenas perceptible, fresca y pura, nos conforta. Charlamos; es decir, charla el guía y yo le escucho. Este Julio Chamorro que tiene el título de doctor en Ciencias Serranas, no habla doctamente, sabiamente de troches y de paisajes, de anillos y nuevos alpinistas, de las maravillas de la Sierra en verano y de la maravilla mayor del invierno, en la Sierra también. Solamente cuando le pregunto si los Galayos superan en emoción y belleza al Circo, este guía que todo lo sabe, comienza a sibar una canción montañesa y no me contesta.

Llegamos a la Garganta de la Cobacha. Una garganta copiosa que corre entre un cataclismo de ovoides gigantescos y enormes piedras rotas que nos hacen pensar en los lejanos días del glaciario en Gredos. Apenas se ve el agua purísima que corre entre ellas murmurando Dios sabe qué canciones. Es imposible sin dar un gran rodeo que los caballos pasen por aquí. Saltando en piedra en piedra pasamos nosotros a la otra orilla que es ya costa brava en este mar de granito que se llama Gredos. Hacemos alpinismo. Aunque esas subidas son muy duras, las hacemos ágilmente desentumeciéndonos de la larga jornada a caballo. Y cuando, no sabemos bien si a la hora u hora y media, la verdadera fatiga empieza, saltamos a una explanada amplísima que nos brinda un horizonte infinito. Ahí a la izquierda está el refugio de arenás; a la derecha como un promontorio que se corona en diez minutos a pesar de sus 2 600 metros de altura, se alza La Mina. Hemos llegado a la cumbre.

—Pero y los Galayos, donde están? preguntó al guía algo desilusionado. Otra vez se calla. Me hace avanzar unos pasos hacia una especie de cornisa que limita esta planicie; luego inclinando sus ojos y sus manos como si me indicara sus mismos pies, me dice: —Ahí... Ahí, es un abismo, una cortada casi perpendicular que, con ese humo o esas nieblas o esas nubes que le llenan semija un diélogo... ahí, es una garganta profundísima

que emerge del fondo de este gigante de granito y corre entre dos murallones de granito sobre un fondo de granito también... ahí en fin, es una enorme hoya en que se alzan con un esfuerzo vano las agujas aéreas y finas de los Galayos que aparecen ahí, a nuestros pies.

—Qua le parece?—me dice el guía después de unos minutos de contemplación.—El paisaje soberbio—le contesto. Los Galayos... los Galayos caídos ahí en la ladera me parecen un gran rey descendido de su trono. Para darnos exacta cuenta, hemos de descender nosotros también.—Descendemos;—murmura el guía—pero antes hemos de almorzar.—Y son tan oportuna la insinuación, que yo, naturalmente, la acato al punto.

Pero ya estamos aquí. Cansados con esta endemoniada bajada de la Pretura que fatiga mas que cualquier subida, espero descansando sobre una peña a ver si el guía dice que hay que almorzar otra vez. Pero no. El guía me señala ahora con la mano hacia arriba, el enorme murallón de granito y me vuelve a decir:—Que le parece a usted?

Es una enorme masa de diaclasas verticales que mas abajo o mas arriba se aíslan se separan para destacarse después sobre el cielo como torres monolíticas. ¿Qué digo? Son tan finas, son tan gráciles son tan aéreas que mas que torres parecen mastiles. Pero mastiles de acero. Mastiles pintados de un verde vegetal muy oscuro o de un gris plomo muy oscuro también con las puntas aún más renegridas, chamuscadas acaso por los rayos... Lo que no descubren mis ojos pecadores y profanos en esta visión por lo demás maravillosa, son los colores, son las luces, son las manchas fuertes, gotas de rojo, de azul, de anaranjado, de violeta que Prats nos brindara en su fantástica acuarela de estos riscos. Y como es en vano que busque esos efectos de luz:—¿Los ves tú?—le digo a mi guía. Pero Julio que sin duda pertenece a la misma escuela pictórica que yo, tampoco los sorprende. Por el ánimo luminosa de los Renoir, de los Rafaeli, de los Morisot, de todas las novísimas escuelas que con nuevos ritos trajeron al mundo una nueva epítana de luz, esta acuarela no nos parece ni futurista, ni suprarrealista, ni siquiera impresionista... Es *camelista* nada más.

Hace falta en efecto una escuela de este género, para sacar de este fondo danésco, acerado y sombrío un cuadro con más luz y colores que una estampa mogrebíta de Fortuny. Pero no necesitan esa luminosidad y esos colores. Yo os aseguro que no les sentarían bien. Son demasiado hoscos, son demasiado serios, son demasiado estirados estos señores picos para vestirse de balarina gitana. Precisamente por ser como son, yo más enamorado de ellos que el enamorado pintor y montañero, clamé a los cuatro vientos estas palabras enajado en su

Sección mercantil

Peñaranda

El mercado celebrado hoy por el concurrido porque los labradors no tienen mayor preocupación que la de recoger por completo la cosecha que no satisface en la medida que se esperaba.

Los precios que han regido en el mercado, han sido los siguientes: Trigo, a 78 reales fanega. Cebada, a 37. Centeno, a 50. Guisantes, a 58. Algarrobas, a 57. Lentejas, a 150. Avena, a 22. Garbanzos gordos, a 75 pesetas. Idem pequeños, a 45.

Madrid

Precios en esta plaza: Ganado vacuno. Vacas moruchas, de 3,11 a 3,15 pesetas kilogramo. Vacas extremeñas, de 3,04 a 3,09. Idem andaluzas, de 3 a 3,04. Novillos, de 3,04 a 3,09. Toros, de 3,04 a 3,09. Bueyes, de 2,59 a 2,85. Bastantes existencias.

Terneras

De Castilla fina de primera de 4,15 a 4,55 pesetas kilogramo. Idem de segunda, de 3,91 a 4,15. Montañesas de primera, de 3,69 a 3,91. Idem de segunda, de 3,39 a 3,61. De la tierra, tamaño grande, de 3 a 3,15. Idem pequeño, de 3,39 a 3,61. Muchas existencias.

Ganado lanar

Corderos rapones, de 3,29 a 3,30 pesetas kilogramo. Corderos lechales de primer, de 3,20 a 3,40. Idem de segunda, de 2,60 a 2,80. Muchas existencias, tendencia a la baja; es casi nula la concurrencia de corderos con lana cotizándose los pocos que se sacrifican a 0,10 pesetas más que los rapones.

Ganado de cerda

Cerdos blancos y chatos, de 2,50 a 2,65 pesetas kilogramo.

contemplación: Fieles devotos de las montañas: cuando hubierais visitado cien veces estos parajes, encaminad hacia aquí vuestros pasos y postráos ante este icono mágico una vez más... ¿Qué le pasa?—¿Le dá el vértigo?—me dice el guía al oírme gritar de esta manera. Y cuando le desengaña—venga usted—me dice, y, sin duda paro probarme, me lleva hacia una de las torres de granito esbelta y alta como un anhelo, desde cuya cúspide con nidos de águila me asegura hemos de ver maravillosas cosas.

—Cuantos metros tendrá de altura?—le pregunto.—Treinta y cinco o cuarenta—me dice—y luego me indica una grieta por donde me invita jocosamente a subir. ¿Le ha brá dado el vértigo, el vértigo de la locura a mi guía?

M. Casteli Romero

Hoyos del Espino y julio.

Añil A.—Imprenta de Soledad Martín

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

BAÑOS DE RETORTILLO
PROVINCIA DE SALAMANCA

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre

Aguas sulfurado-sódicas, sulfhídricas, nitrogenadas y muy radioactivas a 48º de temperatura. Manantial artesiano, único en España (212 litros por minuto), lo que permite ser conducido directamente y utilizando su gran fuerza ascensional a todos los servicios hidroterápicos sin pérdida de sus componentes gaseosos y volátiles. Esto explica su maravillosa y sin igual eficacia en el

Reumatismo, afecciones del aparato respiratorio y en las enfermedades de la piel.

Magníficas instalaciones, soberbia estufa, oficinas postal y telefónica, capilla y teléfono al apadero de «El Collado» (Línea S. F. P.), desde donde parten los automóviles del Bañerío.

Billetes de ida y vuelta, a precios reducidos, desde todas las estaciones de las líneas de Medina a Salamanca y de Salamanca a la Frontera de Portugal.

CHARLAS HIGIENICAS

VII

Si quieres llenar tu pecho del bien vacíalo antes del mal.

La respiración consiste en la toma de oxígeno, que las combustiones que se realizan en las células y en el desprendimiento de anhídrido carbónico, resultado de esas mismas combustiones. Es, pues, un proceso esencialmente igual a la combustión de nuestros hogares; pero con una diferencia: que se realiza a más baja temperatura, (la temperatura del cuerpo) gracias a la intervención de unos compuestos ferruginosos (crocromos) y de otros sulfuros (plutathión) que activan el proceso químico.

El vehículo, tanto del oxígeno que va hacia los tejidos, como del anhídrido carbónico que viene de ellos es, principalmente, la hemoglobina de la sangre; por donde la respiración está íntimamente relacionada con la circulación y depende de ella.

La hemoglobina, a su vez, extrae el oxígeno del aire que llega a los pulmones y descarga en el mismo el anhídrido carbónico que tomó en los tejidos, o *respiración interna*, la función *respiración externa* o *respiración pulmonar* comprende dos fases: una es la toma del aire exterior, la *inspiración*; otra es la expulsión del aire sucio, cargado de anhídrido carbónico y empobrecido de oxígeno y ésta se llama *expiración*. Aunque parezca inverosímil, hay muchas personas que no han adquirido conciencia de que la respiración pulmonar se compone de dos movimientos alternantes: el de llenar el pecho de aire y el de vaciarlo. Y contadas son las que conceden a la *expiración* la importancia que realmente tiene.

Para que la respiración se realice bien la primera condición es que el aire penetre por la nariz, como ya se dijo en la charla anterior, sin esta primera condición no se realiza la segunda; que es, que desplieguen y plieguen armónicamente todas las partes del pulmón.

Hay varias maneras de respirar. Cuando se mueven casi exclusivamente el torax se dice que hay *respiración torácica* o costal. Cuando el torax se mueve poco y en cambio el vientre mucho, por predominar los movimientos del diafragma sobre los costales, se dice que hay *respiración de tipo abdominal*. Aunque parezca mentira, esta última es la respiración fisiológica, al menos en el reposo. La respiración costal, sobre todo la costal superior es la respiración del esfuerzo, es *extra ordinaria* y debida a la intervención de músculos, ordinariamente inactivos, tales como los escalenos, pectoral menor, etc., que se llaman *músculos respiratorios suplementarios*. La mala costumbre de respirar por la boca, así como la vida sedentaria, engendran el hábito de la respiración costal superior y suprimen la diafragmática, con lo cual se ventilan mal los vértices del pulmón y las regiones próximas a su pedículo u hilio, favoreciéndose con ello la implantación del germen tuberculoso. Además, se originan deformaciones de la caja torácica, que se afila por su parte interior y se abomba por la superior, encorvándose hacia de-

lante la parte cervical y dorsal superior de la columna vertebral, por lo cual los sujetos aparecen *cargados de espalda*. En el vientre, la referencia del defecto respiratorio (de la respiración bucal) se manifiesta por la debilitación de los músculos abdominales, que llegan a ser insuficientes por sostener en su sitio las vísceras y, consiguientemente, éstas se desplazan, descienden y ésta es una de las causas principales de los descensos del estómago, de los riñones, del intestino con las perturbaciones subsiguientes. Aparte de esto la falta del *masaje fisiológico* que el diafragma produce, con sus alternativas de descenso y ascenso y la falta de rítmica comprensión de las vísceras que favorece su descongestión, así como la disminución de la *succión* de la sangre venosa de las mismas, por el vacío torácico inspiratorio; que contribuye a igual fin, determinan un estancamiento sanguíneo en los órganos abdominales que hace languidecer su función. Todo esto está bien comprobado hoy día, sobre todo por los minuciosos estudios de los Profesores Wenchebach y Hofbaner de Viena.

Para aprender a hacer la respiración abdominal, lo más práctico es tumbarse boca arriba y respirar do tranquilamente por la nariz poner una mano sobre el vientre, para darse cuenta de los movimientos (imperceptibles casi, en las personas mal acostumbradas) de éste. Una vez que nos hemos dado cuenta, sin mirar, de los movimientos que el vientre realiza, de ascenso al entrar el aire y descenso al expulsarlo todo consiste en procurar que la mano apoyada en él sea *pasivamente* movida cada vez con más amplitud. Hay que preocuparse más de que la mano descienda mucho (pasivamente) que de que suba mucho. La expiración debe ser *siempre* más larga, más duradera, que la inspiración, a fin de que salga bien el *aire sucio*, antes de entrar el aire nuevo. El vulgo deportista se jacta más de *inflar mucho su pulmón*, haciendo gran prominencia con la parte superior del pecho que de ostentar la verdadera señal de elasticidad torácica que se manifiesta en *exprimir bien el pulmón*. El buen respirador es el que presenta una *gran excursión torácica*. Midiendo el perímetro torácico horizontal, al nivel de las mamilas, (IV espacio intercostal), durante una inspiración máxima y durante una expiración máxima, la diferencia es de 4 cm. ea cualquier sujeto sano, no ejercitado. En los entrenados se duplica esa *excursión torácica*.

En resumen: en la simbólica función respiratoria como en la vida moral, la perfección no estriba en acumular mucho bueno, por cualquier vía, sino en yaciarse de lo malo, a fin de que no limite ni ensucie lo bueno y para esto es indispensable seguir los caminos verdaderos y no los más fáciles.

Dr. FE

LEA USTED
«EL DIARIO DE AVILA»

La fiesta de los Secretarios

Parece ser, por los preparativos que en estos días se llevan a cabo, que este año no han de revestir menos brillantez y animación que los anteriores los actos que proyecta celebrar el Colegio Oficial del Secretariado local de esta provincia.

Ya tenemos noticia de algunos de los que se preparan. Son éstos: el día primero de agosto, a las doce, inauguración del nuevo domicilio social, sito en la plaza de Navillos, número 7, segundo, con asistencia del Director general de Administración local, Autoridades locales y provinciales; representantes de la provincia en Cortes y Centros y Corporaciones locales.

En dicho acto serán obsequiados los asistentes con un vino de honor, el cual ha sido enviado para este fin por el cosechero de Sotillo de la Adrada, D. Francisco Rodríguez, y que se nos dice corresponde a una cosecha muy añeja.

A las cinco de la tarde, en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento; Junta general ordinaria.

A las once, en el Teatro Principal, gran función de Gala, en la que tomarán parte varios artistas de gran éxito, actuando como fin de fiesta y en atención a la provincia, las señoritas Olga Romero, paisana nuestra, becaria de la Excelentísima Diputación provincial y alumna del Conservatorio de Madrid, la que recitará varias poesías; y Elena Iñarra, también alumna del Conservatorio y discípula del gran profesor italiano Anselmi, la que con éxito ha actuado recientemente en el Teatro de la Princesa con el barítono Valiente y la que cantará las obras siguientes: Gigantes y cabezudos, Romanza del Pilar; Madrigal, de R. Villar; Opera Sansone el Dalila, Canto a la Primavera; Granada, de Albeniz; Los Camagüellanos, Canción Cubana, y la Rabalera, de Amadeo Vives.

Esta función será de invitación para las Autoridades, representaciones locales y colegiados.

Las localidades sobrantes de esta función, en atención a no ser posible complacer a las infinitas personas que las han pedido, ha acordado la Junta ponerlas a la venta, a un precio tan económico que no pasará de 1,50 pts. la butaca, y así en relación las demás clases de localidades.

El día 2, a las once de la mañana, en el Ayuntamiento, Asamblea de representantes de las Corporaciones locales, convocada por el alcalde de la capital D. José Martínez Linares, preparatoria del Congreso proyectado por la Unión de Municipios españoles, relacionado con las bases que han de elevarse al Gobierno y Cortes para que las tengan en cuenta cuando se discuta la nueva Ley municipal.

A esta reunión es casi seguro asista el Presidente de dicha Unión y alcalde de Madrid, Sr. Rico.

A las cinco y media de la tarde gran festival taurino, presidido por distinguidas señoritas de la localidad, asesoradas por el redactor de «El Liberal», de Madrid, D. Alfonso Muñoz.

Los novillos, ya escogidos, son hermanos de los del año pasado, procedentes de la Ganadería del Excmo. Sr. Conde de Orgaz, y actuarán, salvo complicaciones de última hora los matadores de toros: Juan Espinosa, Armillita y Mariago Rodríguez, y los novilleros: Luis Muñoz y Ricardo González.

Se nos dice que de no tener ese día toros en Cádiz Pepe Bienvenida actuará en el festival, en cuyo caso serán cinco novillos el lugar de cuatro.

Existe mucha animación para esta fiesta. Las localidades se expectarán desde el martes próximo, en el domicilio del Colegio, Plaza de Navillos, n.º 7, segundo (Frente al Garage España).

Terminado el festival se celebrará una Verbena en el Parque de «La Peña».

La becerrada del Avila F. C.

Un nuevo éxito de la Sociedad

El pasado sábado se celebró en nuestro circo taurino la becerrada por la Sociedad deportiva Avila F. C.

El público contribuyó grandemente al éxito agotando casi todo el papel de la taquilla, presentando la plaza un bello aspecto.

Poco antes de la hora hacen su aparición las señoritas que han de presidir la fiesta y las que han confeccionado las banderillas, que son las siguientes:

Conchita Palomeque, Soledad del Olmo, María Cardallaguet y Josefa Moyano. Pilar García, Julia Muñoz, Rosita Pérez, Elisa Martín, Guadalupe Rufes, Asunción Yáñez, Pilar López y Julia Elcorbarraña.

Con este plantel de chicas tan hermosas comprenderán que no hay posibilidad de resistirse a no ap audir, haciéndolo el público de buen grado y durante largo rato.

Con las presidentas toman también asiento en el palco de honor el delegado del Gobierno Sr. Abellán (D. Manuel) y el asesor señor González Simeoni.

A la hora en punto aparecen las cuadrillas precedidas del afamado caballista Antonio Sastre a cuyo cargo corre el despejo de plaza, cometido que desempeñó a las mil maravillas, saltando a la arena el primer becerro de D. Benito Dávila, que es un bicho meditado en carnes y que infunde respeto.

Le saluda el director de lidia Luis Muñoz con unos capotazos, y a continuación el «maestro» Arturo Muñoz, se va al bicho haciendo verdaderas filigranas con el trapo.

Delia Garcinuño también derrochó valor con los palitroques, y Juan Jiménez puso un par que se aplaudió. Arturo toma los traetos y derrocha valor haciendo una faena que para sí la quisieran muchos profesionales del arte de Cúchares, y mata de una media después de varios intentos. Este muchacho tiene madera (conste que no lo decimos por el oficio) y no en vano ha nacido junto al ganadero y oficio nado señor conde de Orgaz.

En el segundo y tercero José Rodríguez y José Fournier, hicieron las delicias del público con sus faenas semicómicas que se aplaudieron así como los banderilleros Benito Arribas, Gaspar Ibarro, Resituto López y Abundio Sincopere.

En el becerro que cerró plaza, Prudencio Sánchez demostró que no es tan fácil matar un becerro como meter un goal en la portería del bando contrario, y creímos que en algunos momentos había necesidad de darle ulla para calmarle los nervios. Por lo demás estuvo bien y cosechó aplausos del respetable, así como también los banderilleros Eugenio Pascual y Miguel Lorenzo.

En un intermedio se hizo una cuestionación pro obreros parados, que alcanzó una respetab e suma.

Terminada la corrida las señoritas fueron obsequiadas con un lunch costeado por la sociedad organizadora.

Nuestra felicitación más entusiasta a los organizadores de la fiesta por la jornada del sábado que fué un éxito más a los muchos que ya lleva cosechados la simpática sociedad Avila F. C.

EL DEFENSA

Una Asamblea trascendental

La Asamblea Nacional Municipal convocada por la Unión de Municipios Españoles, constituye por el momento en que ha de celebrarse y los problemas realmente básicos con que ha de enfrentarse, un suceso de importancia incalculable para la vida municipal española. El Consejo Directivo de aquella entidad, consciente de su responsabilidad que arranca de su carácter de organismo colaborador del Poder Público y propulsor de la actividad comunal, invita a examinar esos problemas a todos los Ayuntamientos Españoles, estén o no incorporados a la Unión; a las Corporaciones públicas y privadas interesadas en estas cuestiones y a las personalidades que deseen participar en esta alta labor de estudio y orientación de lo que debe ser base, estructura y ordenación del futuro Municipio Español.

Con toda urgencia se trabaja en la preparación de la Asamblea cuyo trabajo está condicionado por la cuestión previa que plantea la forma que la República ha de adoptar y que corresponde fijar a las Constituyentes. Cualquiera que aquella sea, es evidente que la cuestión de la autonomía municipal y la de la estructura que ha de darse al Gobierno local, tienen una actualidad que hacen obligada su resolución inmediata. Esta Asamblea reviste, pues, la máxima importancia, no

solo porque la Unión de Municipios, entidad que la convoca, constituida por Ayuntamientos que son expresión de la voluntad popular tiene la plena autoridad y prestigio que le prestan sus nuevos elementos sino porque su orden del día lo integran cuestiones tan interesantes para nuestra vida municipal como el de la definición del Municipio y de su autonomía en los principios constitucionales, fines de su ley adjetiva y del patrimonio municipal en relación con tributos como el 20 por 100 sobre bienes de propios y el 10 por 100 de aprovechamientos forestales, etc.

La realidad positiva de las cuestiones municipales, destacada hoy mas que nunca por encontrarnos en periodo constituyente, dan el más acusado relieve a esta magna Asamblea en la que participarán todos los Ayuntamientos importantes y aquellos de menor población cuyos rectores tengan la sensibilidad bastante para apreciar cuan decisivo es el momento actual y de las normas que en el se adopten para ulterior desarrollo de los núcleos urbanos que administran.

Baños contra el REUMATISMO
Fábrica de productos resinosos
Navaluenga (Avila)

Nitrato de Chile

15 al 16 por 100 de nitrógeno nítrico

Producto natural que no acidifica las tierras

cuyo manejo no exige precaución alguna.

Sus resultados inmejorables:

- 1.º Se ven sin necesidad de pesar ni medir.
- 2.º Tiene un siglo de garantía de éxito en todos los suelos y cultivos de España.

ADEMAS CONTIENE YODO

Informes y muestras gratis

Nitrato de Chile

Servicio agronómico

Avenida de Pi y Margall, 16. - MADRID

J. CAMPOS-ÚNICO MÉDICO-ORTOPÉDICO DE MADRID

AUGUSTO FIGUEROA, 8

TELÉFONO 14581 APARTADO EN CORREOS N.º 303

Tratamientos y curaciones sin operar

ORTOPEDIA.—Hernias, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.

COSMETICA.—Caída del pelo, arrugas manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Ozena (Mal olor del aliento) destrucción del vello etc. etc.

CONSULTAS POR CORREO

En AVILA el 28 de cada mes de 11 a 1 HOTEL INGLES (desde el año 1912).

REUMA El tratamiento de más eficacia y rapidez incluso los baños termales según clínicas Regent's Park y Universitäts Klinik. Doctores Campos y Subirachs.

CONSULTA MODERNA
MADRID: CHURRUCA, 25 DE 4 a 5
Precios módicos

SAL FACHI cura la **EAQUERA CARBUNCA**



DEL GANADO LANAR, VACUNO, CABRIO Y CABALLAR
Botes para 100 y 50 reses lanaras
CUIDADO CON IMITACIONES
Venta en Farmacias
Preserve su ganado contra esta terrible enfermedad.
Informes, datos y pedidos al autor
DR. G. FACI
C/09, 24. FARMACIA ZARAGOZA

SOLICITE UN FOLLETO GRATUITO

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)
Gran Hotel. Completamente reformado.
Reumatismo, artritis, ciática. Afecciones del aparato respiratorio y piel. Coches de la estación de Salamanca al Balneario. Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre. Informes: Dirigirse al administrador del Balneario

EL DIA EN AVILA

En la carretera de Villacastín a Vigo y a causa de haberse agarrado la dirección un automóvil de esta matrícula fué a chocar este contra un guarda cantón resultando el dueño del vehículo Basilio Pérez con heridas en la región nasal, de las que fué curado en la clínica de la Cruz Roja.

También fueron asistidos en dicho benéfico establecimiento, Jesús Luengo de heridas en la pierna izquierda, y Angel Torroero de lesiones en la mano derecha y pierna izquierda, producidas al volcar en la carretera de Villacastín a Vigo el automóvil en que viajaban: Juan Sanz que presentaba lesiones en el muslo izquierdo ocasionadas al morderle un perro en la vía pública y Dionisio Hernández que sufría contusión en el hombro derecho que se produjo al caerse de la caballería que montaba.

ELOY FERNANDEZ VALLBSA MEDICO Tallistas, 13

DIPUTACION PROVINCIAL

La última sesión

Preside el Sr. Medrano, y asisten todos los vocales.

Se acuerda dejar sin efecto la subvención concedida por los servicios de radiología prestados a los establecimientos de beneficencia, a D. José María Erenas, y oficiar a dicho señor si está dispuesto a prestarlos en la forma propuesta y aceptada por la corporación en sesión del 25 de mayo de 1927.

Se nombra maestro auxiliar de la Inclusa a D. Eduardo Martín Rodríguez. Son aprobadas varias cuentas de gastos, y se adjudican algunas obras de caminos vecinales. Levantándose la sesión.

PERDIDA de colgante de reloj de caballero con iniciales A. P. desde el casino Abulense a la calle de Cesteros o desde esta al paseo de D. Carmelo, pasando por el Recreo, Se gratificará a quien lo entregue en esta Administración.

El pasado sábado llegaron a esta ciudad los extranjeros que asisten al curso que se está celebrando en San Ildefonso (La Granja) Visitaron los monumentos notables de nuestra población y lugares tereianos, regresando por la tarde a su residencia.

AMA DE CRIA se ofrece. Razón, Maño, Avila.

INCENDIO

El pasado viernes a las doce del día se declaró un violento incendio en el monte Valle de Iruelas número sesenta del Catálogo, propiedad del Asocio, que corrió unas doscientas ochenta hectáreas de terreno. calculándose se habrán quemado unos siete mil pinos en resaca; el fuego debió producirse de una manera casual y sin que por ahora se pueda hacer cálculo de las pérdidas que ello representa. A su extinción han cooperado de una manera eficaz el personal de Guardia de la entidad propietaria y del Estado, así como los vecinos de El Tiemblo y algunos de El Barraco, que acudieron a la petición de auxilio que por el Secretario de la Mancomunidad se hizo.

Cipriano Sáinz Carmona MEDICO Especialista en enfermedades de Niños. CONSULTA DE 11 A 1 REYES CATOLICOS, 24

La solemnidad de fiestas grandes

Ayer se celebró en la parroquia de San Juan la solemnidad de fiestas grandes. Por la mañana fué trasladada a dicho templo la imagen de Santa Teresa de Jesús, feligresa mayor de la parroquia, siendo acompañada por el Patronato y padres Carmelitas.

A continuación dió comienzo la Misa mayor en que ofició el cabildo de San Benito, predicando el coadjutor de la citada iglesia don Félix Pérez Arribas. Después de la misa se expuso el Santísimo Sacramento que quedó Manifiesto hasta las seis de la tarde hora en que tuvo lugar la procesión sacramental. Formaban en esta las cofradías de la Minerva, Adoración Nocturna, Patronato de Santa Teresa, gran número de feligreses de la parroquia de San Juan, y numerosísimo público.

Actuó de preste el regente de la parroquia de San Pedro D. Jesús Martín, asistido de los coadjutores de San Vicente, D. Emilio López y D. Eusebio Domínguez, y eran portadores de las varas del palio don Agustín Muñóz Lumbreiras, D. Joaquín Marín, D. Teodoro García, D. Pedro Ruiz, D. Eduardo del Campo y D. Bernabé de Juan, todos ellos feligreses de la parroquia. Cerraba la marcha la banda municipal de música. La comitiva recorrió diversas calles del distrito haciendo estaciones en la casa del médico D. Luis Marín, donde había sido colocado un artístico altar que llamó poderosamente la atención, y en otros colocados con exquisito gusto por diversos vecinos en la plaza de Pedro Dávila, calle de Caballeros, y plaza de la Constitución.

Hecha la reserva del Santísimo, nuevamente se organizó la procesión para trasladar la imagen de Santa Teresa a su Iglesia, siendo acompañada por muchos devotos. A la entrada de la Iglesia de la Santa se dieron vivas a la Virgen de Avila que fueron unánimemente contestados.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, pino rojo. Cementos Asland y Cangrejo. CASTELAR, 5.

UN ROBO

En la pasada noche se ha cometido un audaz robo en el establecimiento de camisería que en la calle de Zendera posee D. José Herrera. Según nuestros informes de origen particular, se desprende que los ladrones penetraron por la puerta falsa de la calle de la Cruz, valiéndose sin duda para ello de una llave ganzúa ya que las puertas no presentan señal alguna de violencia. Una vez dentro del establecimiento, abrieron la caja de caudales, robando una pequeña suma en metálico que contenía. Violentando la chapa del billeteo en la creencia de que hubiera alguna cantidad.

Como no hallaron más dinero, descerrajaron la puerta de un mueble apoderándose de la caja de caudales en la que había unas 25 pesetas.

También se llevaron una pieza de seda valorada en setenta pesetas. Se ignora quienes puedan ser los autores de este robo.

La Peña

El sábado se celebró en el parque de La Peña una verbena con motivo de la festividad del día Al festejo acudieron numerosísimas señoritas luciendo valiosos mantos de Manila, viéndose el parque muy concurrido durante toda la noche. La orquesta de la sociedad ejecutó selectas composiciones de su repertorio, prolongándose la fiesta hasta la madrugada.

Ecoss de sociedad

Necrológica

En el albor de su vida, cuando el cariño de los suyos y la ilusión de la edad podían ofrecer un porvenir de risueñas esperanzas, falleció ayer, confortada con los auxilios espirituales la señorita Luisa Hernández Martín, hija de nuestros queridos amigos D. Juan Matías y doña Luisa, maestros nacionales de esta capital.

Las particulares cualidades de piedad y cariñosa diligencia en las atenciones familiares, junto a la especial simpatía que distinguían a la malograda joven, hacen más intenso el dolor que traspassa hoy el corazón de sus padres y hermanos ante la prematura muerte de la hija querida acrisolada por el largo sufrimiento que precedió a su paso a mejor vida.

Deseando a todos los suyos la cristiana resignación que pueda atenuar de algún modo la justa pena que les aflige, les hacemos presente nuestro sentido pésame con el deseo de que Dios haya premiado con la eterna recompensa las altas virtudes de la difunta.

Los señores de Delgado (don Ignacio) pasan por el amargo trance de haber visto morir a su hija Sonsoles, preciosa niña de diez meses de edad, que falleció en Burgoñondo el pasado día 24 de jando a sus padres sumidos en el mayor desconsuelo.

Por tan sensible pérdida enviamos a los señores de Delgado el mas fehaciente testimonio de nuestro sentimiento.

En Madrid, donde residía, ha fallecido el profesor del Conservatorio de Música, D. Pedro Fontanilla, persona estimada en Avila donde pasó algunas temporadas.

A toda su familia, en especial a su hijo el presidente de la Comisión gestora de la Diputación don Ruperto Fontanilla, enviamos nuestro pésame.

Aniversario

Mañana hace dos años dejaron de existir en nuestra ciudad la virtuosa señorita María de la Encarnación Sánchez Rodríguez, y D. Angel Alonso, ambos de grato recuerdo.

Reiteramos nuestro pésame a las familias de los finados.

Entronización

El pasado sábado, festividad de Santiago, se celebró con toda solemnidad el acto de entronizar el Sagrado Corazón de Jesús en casa del guarda de la dehesa del Gansino, propiedad de los condes de Montefrío.

Al acto, en el que ofició un padre Carmelita, asistieron numerosos invitados recordando entre los asistentes a la señora condesa de Montefrío y sus hijos; las señoritas de González; el diputado a Cortes D. Claudio Sánchez Albornoz y familia; el capitán de Intendencia D. Rafael González y familia; doña Julia Martín, viuda de Aboín, otros que sentimos no recordar, y toda la servidumbre de la casa.

Después de la ceremonia todos fueron atentamente obsequiados con un espléndido banquete.

Traslado

En virtud de concurso de traslado han sido nombrados para Avila los inspectores de primera enseñanza D. Alfonso Barea Molina y doña Lucía Zamora; para Salamanca doña Cándida Cádenas Campos, y para León D. José Ruiz Galán.

El inspector de primera enseñanza y particular amigo nuestro don Federico García Díaz que durante muchos años ejerció el cargo de inspector jefe de esta provincia, y que actualmente se encontraba destinado en Castellón, ha sido trasladado a Valencia.

Se cree que el inspector D. Francisco Agustín pedirá la excedencia por no poder simultanear sus funciones con las de diputado

LA HUELGA EN TELEFONOS

Estalla un petardo

MADRID.—El día de ayer transcurrió en completa normalidad.

Solamente en la madrugada del sábado al domingo, poco después de las cuatro, se oyó una formidable detonación al comienzo de la calle de Arturo Soria, en la Ciudad Lineal. La alarma que se produjo en el vecindario fué grande, y noticiosa de lo que ocurría, la Guardia civil de Pueblo Nuevo acudió a practicar un reconocimiento, y se descubrió que en uno de los registros telefónicos de la carretera de Aragón había hecho explosión un petardo, causando graves destrozos. Se vió también que en el mismo sitio de la explosión había un objeto que reconocido comprobóse era otro petardo. Este no estalló por tener la mecha mojada. Con las naturales precauciones fué retirado de allí y se dió aviso de lo que ocurría a la Telefónica, que mandó una brigada para que arreglase la avería.

Próximamente a las ocho de la noche de ayer quedaron subsanados los desperfectos y restablecida la comunicación.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Advertisement for 'Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS' with text: 'Las enfermedades del Estómago e Intestinos dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre. Venta: Principales farmacias del mundo.'

Primera comunión

Esta mañana en la capilla de la Virgen de Sonsoles, han recibido por vez primera la Sagrada Comunión los dos hijos menores de los señores de Vega (D. Agustín).

Les administró el Sacramento e cura regente de la parroquia de San Pedro, D. Jesús Martín, quien pronunció una elocuente plática alusiva a la solemnidad del acto.

Tanto los felices niños como sus padres han recibido numerosas felicitaciones e las que unimos la nuestra muy cordial.

De días

Mañana celebrará sus días la distinguida señora doña Victoria Astudillo, madre política del comandante de Caballería D. Luis Müller.

Enferma

Se encuentra indispueta la distinguida señora del director gerente de la Compañía general Abulense D. Jesús Rodríguez.

Veraneo

Han llegado para pasar el verano la señora condesa de Orgaz. De Valladolid con su distinguida familia el reputado doctor D. Atanasio Bachiller.

Viajeros

Ayer pasó el día en Avila el doctor García del Mazo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al teniente de Intendencia D. Alberto Cuervo.

Han llegado:

D. Abelardo Merino y señora. De Madrid, la distinguida señorita Carmen Familiar.

Crónicas veraniegas

Inauguración del nuevo comedor del Hotel Inglés

En la tarde del sábado tuvo lugar en nuestra población una gran fiesta como acaso no la hayan registrado las crónicas de sociedad desde hace muchos años.

En cumplimiento de nuestra labor informativa marchamos al Hotel Inglés donde había de inaugurarse el nuevo salón comedor, mejora importantísima llevada a cabo por los infatigables dueños de este establecimiento a quienes no deja de preocuparles el proporcionar a sus huéspedes el mayor número posible de comodidades que les hagan grata la estancia en Avila.

En un patio de la parte posterior de la casa se ha construido el amplio y elegante salón comedor que nada tiene que envidiar a los de los grandes hoteles europeos.

Las paredes estucadas por los procedimientos más modernos, amplia terraza cubierta de cristales, y al fondo el mostrador de servir, modelo de higiene que comunica directamente con la cocina.

El nuevo salón estaba artísticamente adornado con flores y palmeras, y sus mesas por completo ocupadas por personas de Avila y de la colonia veraniega, que se habían dado cita en aquel confortable aposento, para vivir unas horas que parecían haberse separado por completo del ambiente de Avila, y trasladado en un vuelo a uno de los mejores hoteles madrileños.

Es nuestro deseo dar al público relación completa de los asistentes a este importante acto, y si alguno omitiésemos perdonenos pues es debido a algún olvido involuntario.

Entre los concurrentes recordamos los siguientes: señora e hijas del general director de la Escuela Superior de Guerra, Sr. Sánchez Ocaña, señores de Frenet, de Escribano con su bella hija Teresa, de Menéndez (D. Emilio), D. José Blesa, D. Enrique Azpeitia, señoritas Vicenta Blazquez y Sonsoles Pérez, D. Eusebio Paradinas, don Cesareo Sánchez Díaz, D. Alejandro Familiar, señora viuda de Martín (D. Lucas) con sus bellas hijas Pepita y Teresa, señoritas de Torregrosa con su bella sobrina Pilar, señorita Merche Martín Artajo hija del ex gobernador de Madrid Sr. Martín Alvarez, D. Arturo González y señora Sr. Dávila Paradinas, señores de Manglano y de R. Dans, señores del Campo (don Blas) con sus bellas hijas Maruja y Saria, señores de Lorente, señores de Sánchez Baquero (don Pedro) con su bella hija Margarita, señores de Baudin, señores de Martín Rodríguez (D. Juan José), señores de Guillen (D. César), señores de Guedon, señores de Cid (D. Benito), con su hermano don Fernando, D. Miguel; D. Fernando y D. Francisco González Martín.

Don Ramón Martín López, don José Manuel, y D. Luis Fernando González Muñoz, señorita Maruja Vega, señoritas Amalia, Emilia y Soledad Muñoz S. Albornoz, señores de Gutiérrez, Alonso (D. Peñayo), señora del General León, señora viuda de Paz, (D. Bonifacio) con su hija Amalia, D. Enrique Aboín, señores de San Román (don Palmerino), señorita Antofilia San Román, D. José San Román Colino, señora viuda de Abenoja con su hija Carmen, señores de Camuñas (D. Antonio), señores de Delgado (D. Juan Carlos), señores de García Ossorio (D. Félix), señorita Angelita Arés, señores de Pérez de Guzmán (D. Rodolfo), D. José Kaiser, D. Emilio y D. José Macho D. José Avila, Sr. Sánchez Albornoz Menduñía, señora viuda de Aboín, (D. Santos), señores de Sainz Llanos, D. Peregrín Iranzo, D. Emilio Pérez Arribas, D. Cipriano Sainz Carmona, señores de Herrera (D. Gregorio), doña Dolores de la Arena, señores de Vizquerre, señorita María Leirado.

Señorita de Fortuny, señorita Carolina Cifuentes, señorita Elvira Martín con su hermano D. Pablo, señores de Galludo e hijo, señores de Rodríguez Torres, señor barón de Andilla con sus bellas hijas, don Juan Paradinas, D. José Tapia, don Esteban Familiar, señoritas Mercedes Martín Yagüe, Marbel Sanz y Fuentisla González, señoritas de Santo Domingo y de Kaiser, don Mariano Caveng e hijas, condes Orgaz, D. Guillermo Hernández Méndez, D. Eduardo Sastre, señores de Boronat (D. Fernando), de Simeoni (D. Carlos), el director de esta sucursal del Banco de España en Avila D. Ignacio Megias Sánchez, y otras muchas personas que sentimos no recordar. La presencia estaba representada por D. Cesimiro Hernández por «El Pueblo Obrero», D. Luis Rodríguez Rivas por «La Voz del Pueblo» y un redactor de EL DIARIO DE AVILA.

Por el personal del Hotel fué servido el té a todos los asistentes, con su peculiar esmero haciendo todos los reunidos elogios de la instalación llevada a cabo por los incansables dueños del Hotel Inglés, orgullo de la industria hotelera de Avila.

Durante la merienda la orquesta «Avila dirigida por el maestro Peñalva ejecutó selectas composiciones de su repertorio.

Terminada aquella se organizó un baile durante el cual la citada agrupación musical tocó exclusivamente repertorio de los «dancings» americanos.

También los músicos alcanzaron un éxito rotundo, pues la señorita de Torregrosa, profesora del Conservatorio de Madrid, felicitó a los profesores por la labor llevada a cabo.

Después del acto tuvimos ocasión de hablar con los señores de Tomé los cuales nos hicieron unas manifestaciones respecto a la obra inaugurada ayer y que por apremio de espacio no publicamos hoy. Lo haremos mañana.

ULTIMA HORA

El Cambio

La coización del día de hoy ha sido: francos, 45,425; Libras esterlinas, 53,85; dólares, pesetas; 11,09.

En la Presidencia.—El discurso de Alcalá Zamora a las Cortes

MADRID, 27, 4,30 tarde.—El Presidente del Gobierno ha manifestado que no sabe si pronunciará hoy o mañana el discurso que piensa dirigir al Parlamento al hacer delegación de los Poderes. En este discurso que explicará la conducta del Gobierno y hará determinadas manifestaciones pero consultando de luego antes con los ministros.

También ha dicho el Sr. Alcalá Zamora que se había pensado en la elección de un Presidente de la República provisional antes de aprobar la Constitución pero que se ha decidido que es mejor aprobar primero todo el proyecto para ir después a la elección del Presidente definitivo.

Sobre el discurso de Alcalá Zamora

Buen número de políticos consideraran peligrosa la intervención del Sr. Alcalá Zamora en los debates parlamentarios, por que pudiera surgir algún incidente que dificulte o inclusive imposibilite su posterior nombramiento de presidente de la República.

Noticario de Barcelona

Los periodistas interrogaron al Sr. Maciá quien les dijo que las cosas marchan muy bien para la aprobación del estatuto de Cataluña.

Por otra parte se asegura que existen ciertas divergencias que hacen probable una crisis en el Gobierno de la Generalidad.

Ayer reinó general inquietud porque se aseguraba que hoy se declararía la huelga general como protesta por las represiones llevadas a cabo en Sevilla, pero el Sindicato único ha dado una nota diciendo que ahora no se debe ir a la huelga.

En el puerto solo han trabajado en la descarga de buques unos 800 hombres. Los demás todavía no han acudido al trabajo.

Don Ramón Martín López, don José Manuel, y D. Luis Fernando González Muñoz, señorita Maruja Vega, señoritas Amalia, Emilia y Soledad Muñoz S. Albornoz, señores de Gutiérrez, Alonso (D. Peñayo), señora del General León, señora viuda de Paz, (D. Bonifacio) con su hija Amalia, D. Enrique Aboín, señores de San Román (don Palmerino), señorita Antofilia San Román, D. José San Román Colino, señora viuda de Abenoja con su hija Carmen, señores de Camuñas (D. Antonio), señores de Delgado (D. Juan Carlos), señores de García Ossorio (D. Félix), señorita Angelita Arés, señores de Pérez de Guzmán (D. Rodolfo), D. José Kaiser, D. Emilio y D. José Macho D. José Avila, Sr. Sánchez Albornoz Menduñía, señora viuda de Aboín, (D. Santos), señores de Sainz Llanos, D. Peregrín Iranzo, D. Emilio Pérez Arribas, D. Cipriano Sainz Carmona, señores de Herrera (D. Gregorio), doña Dolores de la Arena, señores de Vizquerre, señorita María Leirado.

Señorita de Fortuny, señorita Carolina Cifuentes, señorita Elvira Martín con su hermano D. Pablo, señores de Galludo e hijo, señores de Rodríguez Torres, señor barón de Andilla con sus bellas hijas, don Juan Paradinas, D. José Tapia, don Esteban Familiar, señoritas Mercedes Martín Yagüe, Marbel Sanz y Fuentisla González, señoritas de Santo Domingo y de Kaiser, don Mariano Caveng e hijas, condes Orgaz, D. Guillermo Hernández Méndez, D. Eduardo Sastre, señores de Boronat (D. Fernando), de Simeoni (D. Carlos), el director de esta sucursal del Banco de España en Avila D. Ignacio Megias Sánchez, y otras muchas personas que sentimos no recordar. La presencia estaba representada por D. Cesimiro Hernández por «El Pueblo Obrero», D. Luis Rodríguez Rivas por «La Voz del Pueblo» y un redactor de EL DIARIO DE AVILA.

Por el personal del Hotel fué servido el té a todos los asistentes, con su peculiar esmero haciendo todos los reunidos elogios de la instalación llevada a cabo por los incansables dueños del Hotel Inglés, orgullo de la industria hotelera de Avila.

Durante la merienda la orquesta «Avila dirigida por el maestro Peñalva ejecutó selectas composiciones de su repertorio.

Terminada aquella se organizó un baile durante el cual la citada agrupación musical tocó exclusivamente repertorio de los «dancings» americanos.

También los músicos alcanzaron un éxito rotundo, pues la señorita de Torregrosa, profesora del Conservatorio de Madrid, felicitó a los profesores por la labor llevada a cabo.

Después del acto tuvimos ocasión de hablar con los señores de Tomé los cuales nos hicieron unas manifestaciones respecto a la obra inaugurada ayer y que por apremio de espacio no publicamos hoy. Lo haremos mañana.

El Fantasma del Recreo